



# Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 24 septembre au 14 octobre 2023

39<sup>ème</sup> année n° 13

## Pourquoi la prière enseignée par Jésus s'appelle « Notre Père »

*La prière, et notamment le "Notre Père", donne à l'homme la possibilité d'être en communion avec les autres. L'un de ses besoins les plus importants.*

Cette affirmation du *Catéchisme de l'Eglise catholique* peut surprendre : Dieu veut sanctifier les êtres humains et les sauver, mais non comme des individus ou « séparément, hors de tout lien mutuel ; il a voulu au contraire en faire un Peuple qui le connaîtrait selon la vérité et le servirait dans la sainteté » (CEC n° 781).

C'est la raison pour laquelle la prière des chrétiens s'intitule Notre Père et non Mon Père. Pour saint Thomas d'Aquin, cela montre que « l'amour de Dieu pour nous n'est pas une affaire privée, mais une réalité communautaire ».

La prière est un antidote à la solitude. Le serviteur de Dieu Luigi Giussani (1922- 2005) réfléchit à un problème courant : « Plus nous découvrons nos besoins, plus nous nous rendons compte que nous ne pouvons pas les résoudre seuls ». La vraie solitude « ne vient pas tant du fait d'être physiquement seul, mais de la découverte qu'un problème fondamental ne peut trouver sa solution en nous. La découverte de notre impuissance à atteindre le bonheur est aussi la découverte de ce que nous avons le plus en commun avec les autres ».

Faut-il pour autant désespérer ? Non, car à bien y réfléchir c'est une occasion de grâce. Celui qui découvre et vit véritablement l'expérience de l'impuissance et de la solitude ne reste pas seul. Celui qui fait l'expérience de l'impuissance jusqu'au bout – et donc de la solitude personnelle – se sent proche des autres et est facilement attiré par eux.

### Une demande faite à plusieurs

La prière n'est autre qu'une demande faite à plusieurs, entre frères qui partagent le même besoin de la puissance de Dieu dans leur vie. Il est donc important que l'habitude de prier avec une autre personne ou de prier au sein d'un groupe de prière fasse partie intégrante de la vie de foi. Car prier ensemble, c'est s'abandonner à la vie de Dieu, qui est communion. Dans cette communion créée par la prière, l'impuissance qu'un croyant tout seul peut ressentir diminue.

Car « l'appartenance est le critère ultime pour affronter toute la réalité ». Ce sentiment d'appartenance que crée la communion de prière permet d'affronter la réalité et sauve du piège de l'individualisme.

Appartenir à Dieu signifie que son Mystère imprègne petit à petit tout ce que vous faites. Un sentiment d'appartenance commune à Dieu forme les cœurs et les esprits des croyants, et leur permet d'apprécier avec plus de gratitude toutes les bénédictions qu'ils reçoivent le dimanche lors de la prière communautaire.

Source : Peter Cameron/fr.aleteia.org



**MESSES DOMINICALES ET FÊTES**

*« La bonté du Seigneur  
est pour tous, sa tendresse,  
pour toutes ses œuvres :  
tous acclameront sa justice. »*

**DIMANCHE 24 SEPTEMBRE :**  
**25<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU  
16, 13-20  
À 9h30, messe pour le Dr. Dominique Lipombi.



*L'offrande est destinée  
à la Journée mondiale  
des Migrants et des Réfugiés.*



*« Mes brebis écoutent ma voix,  
dit le Seigneur ; moi, je les connais,  
et elles me suivent. »*

**DIMANCHE 1<sup>ER</sup> OCTOBRE :**  
**26<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU  
21, 28-32  
À 9h30 messe.



*« C'est moi qui vous ai choisis,  
afin que vous alliez, que vous portiez  
du fruit, et que votre fruit demeure,  
dit le Seigneur. »*

**DIMANCHE 8 OCTOBRE :**  
**27<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU  
21, 33-43  
À 9h30 messe pour les époux Mambourg-  
Chauvenne, Denise Chevalier.



*« Que le Père de notre Seigneur Jésus  
Christ ouvre à sa lumière les yeux de  
notre cœur, pour que nous percevions  
l'espérance que donne son appel. »*

**DIMANCHE 15 OCTOBRE :**  
**28<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU  
22, 1-14  
À 9h30, messe.

**LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE**

- Paula LOTIQUET, décédée à l'âge de 98 ans.

**NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :**

Prospero Castiglione, Roger Michel,  
Marius Fourdin



Pensez à visiter le site  
de notre Unité Pastorale  
**www.paroisse-mons.be**

**UNITÉ PASTORALE DE MONS**  
**HORAIRE DES MESSES DOMINICALES**

**Samedi**

- À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

**Dimanche**

- À 8h : Notre-Dame de Messines,
- À 9h30 : Notre-Dame de Messines,  
Saint-Martin à Ghlin
- À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur &  
Notre-Dame d'Épinlieu.
- À 18h : Sainte-Elisabeth.

**ACCUEIL PASTORAL**

**À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU**

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute  
de 15h30 à 16h30. Possibilité de vivre le sacre-  
ment de la Réconciliation.

- 23 septembre : abbé Fernand De Lange
- 30 septembre : abbé Pascal Saintenois
- 7 octobre : abbé Jean-Marie Moreau
- 14 octobre : abbé Fernand De Lange

**COLLECTES DIOCÉSAINES 2023**

23 & 24 SEPTEMBRE - JOURNÉE MONDIALE  
DES MIGRANTS ET DES RÉFUGIÉS

En cette Journée mondiale du migrant et du  
réfugié de l'Église catholique, nous marquons  
notre solidarité avec les migrants et réfugiés en  
Belgique. Des tensions politiques, des détresses  
économiques, des persécutions religieuses et des  
conflits poussent des femmes, des hommes et  
des enfants à quitter leur pays en espérant trou-  
ver un avenir meilleur, notre foi nous impose de  
leur ouvrir la porte de les accueillir et de les ai-  
der.

**LA MÉDITATION**

DIEU EST JUSTE, MAIS BON PLUS ENCORE

**Donner** (proportionnellement) davantage  
aux uns, serait-ce une injustice à l'égard de ceux  
qui ont reçu leur juste salaire ? Ou encore : Dieu  
aurait-t-il des favoris à qui il accorderait des pri-  
vilèges ? Plutôt que d'en discuter - tel n'est pas  
le but de cette parabole -, accueillons la leçon :  
en Jésus, Dieu veut donner indépendamment du  
mérite. Notons que les derniers embauchés ne  
sont pas supposés être paresseux ; ils se sont en  
effet présentés à l'embauche, en retard peut-  
être ; et ils ont accompli honnêtement le travail  
qui leur revenait. Il serait de même hâtif de lire  
la parabole comme une simple critique de la pié-

Suite en page 3

*Suite de la page 2*

té pharisienne. Peut-être dénonce-t-elle à mots couverts la lenteur à croire des fils d'Israël et se réjouit-elle de l'adhésion de nombreux non-juifs à la prédication des Apôtres. Soulignons avant tout ceci : il nous est dit que Dieu a besoin d'ouvriers pour ses vendanges et qu'il se comporte avec eux en toute justice ; et plus encore que leur collaboration laborieuse les dispose à partager la bonté du Maître. C'est cette attitude de pure bonté qu'il nous est donné de contempler, avec surprise et émerveillement. S'il est vrai que nous avons besoin de savoir que Dieu est juste, récompensant notre labeur pour le Royaume, il nous est plus vital encore de croire, malgré les apparences contraires, que la bonté de Dieu est sa nature.

Fr. Marie-Jérôme Ternynck

### SŒURS ET FRÈRES DIFFICILES

*"Le pardon est toujours un chemin de conversion"*

Dans les Fioretti de Saint François d'Assise, on parle d'un loup terrible et féroce qui dévorait les animaux et terrorisait les habitants de la ville de Gubbio. L'homme de Dieu décida d'aller à la rencontre du loup et lorsqu'il le rencontra, s'approcha de lui en l'appelant "frère loup", et lui ordonna au nom du Christ de ne faire de mal à personne. Le loup s'arrêta, puis s'approcha doucement et s'accroupit aux pieds du frère Francesco. L'exemple du *Poverello* d'Assise nous enseigne qu'il faut apprendre à rencontrer les autres avec la bonne attitude. Il s'agit de découvrir la présence du Créateur dans les créatures et de reconnaître le visage de Jésus en tous nos frères et sœurs. Parfois, en nous souvenant de la Parole du Seigneur qui nous invite à aimer nos ennemis, nous devons aussi apprendre à souffrir avec Jésus crucifié lorsque nous subissons une agression injuste ou une ingratitude, sans jamais nous lasser de choisir le pardon et la fraternité. La Bible nous parle d'expériences de conflit, de trahison, de haine entre parents de sang, comme dans l'histoire de Caïn et d'Abel, ou des fils de Jacob, qui vendent leur frère Joseph comme esclave. Le pardon est toujours un chemin de conversion. Pardonner, c'est briser la logique du talion, le désir de vengeance, même s'il y a des blessures qu'on ne peut pas oublier, car après des années elles saignent encore. Le pardon humainement sincère et inconditionnel semble au-delà de nos possibilités naturelles. Pour pouvoir pardonner, il est essentiel de croire en la dignité de l'homme ou de la femme

qui nous a blessé, calomnié, trahi. Comme Jésus l'a fait avec moi : en effet, pardonner n'est possible qu'en cessant de regarder ce que l'autre m'a fait pour regarder ce que Dieu a fait pour moi. Et ce n'est qu'en regardant Jésus, qui pardonne à ses crucificateurs sur la croix, que j'apprendrai moi aussi à pardonner.



### LE SAVIEZ-VOUS ?

LE SAULE (*Salix alba*) se trouve normalement sur les rives des rivières et des lacs et devient donc souvent le symbole de la vie alimentée par l'eau. En ce sens, dans la Bible, le saule est un signe de bénédiction (Is 44, 3-4). C'est un des arbres dont les branches, comme celles du myrte, étaient cueillies et utilisées pour la fête d'automne des Cabanes. Avec ses branches décortiquées, les Israélites confectionnaient des corbeilles dans lesquelles ils déposaient les prémices pour les offrir à Dieu dans le Temple de Jérusalem (Dt 26, 4). Lors de la déportation au pays de Babylone, le saule rappelle la tristesse de l'exil (Ps 137,2). Dans l'un des livres les plus célèbres de la littérature chrétienne ancienne, le Berger d'Erma, le saule à feuilles persistantes devient un symbole de la loi divine.

### À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'ÉGLISE

Quand il s'agira de recevoir la récompense, nous serons tous à égalité, les premiers comme s'ils étaient des derniers, et les derniers comme s'ils étaient les premiers. Puisque aussi bien la pièce d'argent de la parabole est la vie éternelle, sa possession sera aussi la même pour tous.

**Saint Augustin**

Le secret pour vivre longtemps est le suivant :  
Manger deux fois moins,  
Marcher deux fois plus,  
Rire trois fois plus  
et aimer sans mesure.

Proverbe oriental.

### EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090399000
- Dentiste de garde : 100
- Ecoute enfants : 103
- Croix-Rouge : 105
- Télé accueil : 107
- Child Focus : 116 000
- Centre antipoisons : 070 245 245
- Infor-drogues : 02 227 52 52

### Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies : 065 38 55 11
- Ambroise Paré : 065 41 40 00

### Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries : 078 15 01 70

### MÉDECINS :

- Garde à partir de 18h, les week-end et jours fériés **composez le 1733**
- Poste de garde de médecine générale, week-end et jours fériés ouvert de 8h à 22h sur le parking derrière les urgences de l'hôpital Ambroise Paré.

### PHARMACIES :

Rôle de garde du grand Mons, à partir de 8h du matin, pour 24 heures.

- Pour savoir quelle est la pharmacie de garde la plus proche de chez vous : **composez le 0903 99 000** appelable 24h sur 24h et **obligatoire** de 22h à 9h.
- Ou consultez le site web : [www.pharmacie.be](http://www.pharmacie.be) de 9h à 22h.

### JOURNAUX PAROISSIAUX DE NOTRE UNITÉ PASTORALE

Vous avez un smartphone et une application de lecture de QR Code ?

Scannez le QR Code ci-contre pour accéder à la page des archives des journaux de l'unité pastorale de Mons.

Vous y trouverez les journaux paroissiaux suivants :

- *Un autre son de cloche,*
- *Feuillet de Messines,*
- *Ghlin-Nouvelles*
- *Hyon-chronique.*



### MESSES RADIO-TV

#### Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur [www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/](http://www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/)

- n.c.

#### TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- Le dimanche 24 septembre depuis la Cathédrale Sainte-Marie-Majeure dite « La Major » à Marseille (13). Président et prédicateur : Son Eminence Cardinal Mgr Michael Czerny, préfet du Dicastère pour le Service du Développement Humain intégral.

**BAPTÊME :** Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême. Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (<https://paroisse-mons.be/bapteme/>)

**MARIAGE :** Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat **minimum six mois** avant la date prévue. Contact : Secrétariat de l'Unité pastorale de Mons, rue du Chapitre 3 à Mons, Tél : 065 84 46 94

**CATÉCHÈSE :** Pour les tout-petits et les enfants de 5-6 ans, pour les enfants de 7 ans et plus, pour les jeunes et les adultes. Informations :

0491 08 52 04

[catechese.catechumenat@skynet.be](mailto:catechese.catechumenat@skynet.be)

0497 54 97 96

[catechese.mons@gmail.com](mailto:catechese.mons@gmail.com)

Formulaire de demande en ligne sur :

<https://paroisse-mons.be/catechese/>

*Etre baptisé, confirmé, c'est possible à tout âge*

Si vous voulez recevoir ou ne plus recevoir le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : **ghlin.nouvelles@gmail.com**

*Éditeur responsable : Abbé André Minet,*

*Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.*

*E-mail : [ghlin.nouvelles@gmail.com](mailto:ghlin.nouvelles@gmail.com)*

*Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530*

*Numéro clôturé le 18 septembre 2023.*

*Le n° 14 sera clôturé le 9 octobre 2023*

*pour la période du 15 octobre au 4 novembre 2023.*